

Economía hoy.mx

El plan de Pemex no resolverá sus problemas ni reducirá el riesgo de una rebaja a su calificación: BBVA

[JAIME PALACIOS](#) - 6:22 - 19/07/2019

- Admiten, sin embargo, que se fortalecerán sus finanzas
- El banco apuesta por reactivar el negocio de los farmouts

El Plan de Negocios [presentado por el Gobierno de López Obrador](#) no ha convencido a BBVA. Desde la entidad española consideran que "no resuelve el excesivo endeudamiento de la empresa ni soluciona su elevada carga fiscal", que son, a ojos del banco, sus dos principales problemas estructurales. Por este motivo, apuntan que el proyecto no acabará con los problemas estructurales de la petrolera.

Las inyecciones de capital que tiene previsto realizar el Gobierno de 141,000 millones de pesos entre 2020 y 2022, son vistas por [BBVA](#) como una cantidad que ayudará a Pemex a mantener la producción de crudo estable, pero no logrará incrementarla en el corto plazo. Para ello, desde la entidad financiera apuntan a la necesidad de "[reactivar el modelo de negocio basado en los farmouts](#)", suspendidos por AMLO en mayo. El banco considera que la reactivación de estas asociaciones publico-privadas permitirá a la petrolera "compartir el riesgo exploratorio, la inversión y el 'know-how' tecnológico con otras empresas líderes de la industria".

Desde BBVA alertan que AMLO tendrá que llevar a cabo una reforma de la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos

Por otra parte, [la reducción de la carga fiscal](#) supondrá que la tasa de Derecho por Utilidad Compartida descenderá del 65% al 58% en 2020 y al 54% en 2021. Para poder llevar a cabo esto, desde BBVA alertan que AMLO tendrá que plantear una reforma de la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos, lo que supondrá una caída de la recaudación pública. Para el banco, la reducción de la carga fiscal sobre Pemex debe ir acompañado de "modificaciones en la política recaudatoria" para poder mantener estables los ingresos del Gobierno federal y garantizar así el cumplimiento de las metas fiscales. Con estos cambios, se fortalecerían las finanzas públicas, "disminuyendo el riesgo de una reducción en la calificación crediticia en el corto y medio plazo"

BBVA recomienda a la petrolera "reducir los tiempos entre los descubrimientos de los yacimientos y el inicio de la explotación de los mismos". Para concluir, el banco español considera que el proyecto impulsado por AMLO es a todas luces "insuficiente" para solucionar los problemas financieros de Pemex y advierte de que tampoco modifica el riesgo de [una reducción en la calificación crediticia de la petrolera por parte de la agencia Moody's](#).